
青少年的話題 

07-28 

馬克和史蒂芬妮是老朋友，兩人都有女兒正值青少年時期，在一起談到美國青少年的情行為： 

馬  克：我女兒有一位男朋友，比她大四歲，結果現在我說什麼話，她都聽不進去了。 

史蒂芬妮：有關男朋友，還是有關性的話題？ 

馬  克：兩者都是。我不介意她交男朋友，但我還不認為她已經到了可從事性行為的年齡，她才十

七歲。 

史蒂芬妮：但這件事你沒辦法做主。現在的青少年比我們以前同年齡時，成熟多了。現在性四處氾濫：

不論是電視、電影、或廣告… 

馬  克：我曉得，不過她還只是個小女孩！我想我們那一代的性解放運動促成現代媒體的情色抬

頭。 

史蒂芬妮：不過性教育也有改變，很多方面現在的青少年比較負責任，像是生育控制和防治性傳染病。 

馬  克：我並不很擔心她會懷孕或被傳染愛滋，我只是不認為她心理上已經夠成熟到處理性關係

了。 

史蒂芬妮：這種事只有她自己能決定。 

馬  克：我就是怕這樣。聽起來我一定像個愚蠢老頭。 

史蒂芬妮：不像，只是個關切的老爸。不過你女兒是個聰明人，她會自己做正確的決定。 

 

07-29 

史蒂芬妮和馬克討論有關她女兒的事： 

史蒂芬妮：有一天我女兒來對我說，她已經準備好要有性關係了。我還沒來得及說話，她就滔滔不絕

發表了一大堆有關青少年和性的統計數字。 

馬  克：她很有膽量，敢來對妳講這些。她說了些什麼？ 

史蒂芬妮：剛開始她說：「妳知道嗎？現代美國青少年的生育控制比廿年前成功得多。」我則大為震

驚呆站在那兒。 

馬  克：我也聽我女兒說過這些。其他呢？是不是有關九十年代初期，青少年懷孕比廿年前下降了

百分之廿。她們從那兒得來這些資料的？ 

史蒂芬妮：學校裡的性教育課程。這些課程的確讓我女兒比較懂得保護自己，如何遠離一些不好的性

後遺症。 

馬  克：當然，不過父母也應該給她們一些性教育。 

史蒂芬妮：我贊成，所以我同意女兒把男朋友帶回家，這樣我可以知道她是否安全，以及她和誰在一

起。 

馬  克：這做法很開放，不過把孩子當大人看待，並不能就擔保他們願負責任以做為回報。 

史蒂芬妮：我瞭解，但是有時你必須信任她們。 

 


